
  

 
 

                                 Bericht vom NAVC-Kongress 2025 

Am 29. März 2025 fand in Mengkofen beim LV-Südbayern der 
diesjährige Kongress unserer Dachorganisation statt. Mit 9 Delegierten 
stellte unser ASC einen großen Teil der LV-Nordbayern-Delegierten.  
Der Kongress fand im Landgasthof-Hotel „Zur Post“ in 
Mengkofen/Niederbayern statt.  
Viele Delegierten sind schon am Freitag angereist. Nach einem 
gemeinsamen Abendessen im Hotelrestaurant gab es viele Gespräche 
und Diskussionen über die bevorstehende Wahl eines neuen 
Sportpräsidenten. Wie bekannt war, kandidierte Joseph Limmer aus 
Altersgründen nicht mehr. Den Samstagvormittag nutzten viele  
Delegierten für einen Besuch des Auwärter-Neoplan Museums in 

Pilsting. Pünktlich um 14 Uhr begann dann im Hotel der diesjährige 
Kongress. Nach der Begrüßung und der einstimmigen Genehmigung des 



Protokolls des Kongresses 2024 gab Hans Kloos den Bericht des 
Präsidenten. Bei der Mitgliederentwicklung war wieder ein Rückgang zu 
verzeichnen, der hauptsächlich auf Altersaustritte sowie der Beendigung 
des Motorsportes  zurückzuführen war. Die Finanzentwicklung ist 
weitgehend stabil. Den Sportbericht gab Joseph Limmer. 2024 wurden  
mit 80 Veranstaltungen fast so viele wie im Vorjahr genehmigt sowie 536 
Ausweise und Lizenzen ausgestellt. Den Bericht des Beirates gab der 
Beiratsvorsitzende Michael Störmann. Seine wichtigste Aufgabe war die 
Überprüfung der angefallenen Reisekosten, bei denen es keine 
Beanstandungen gab. Den Bericht der Revisoren gab unser Clubmitglied 
Barbara Henninger. Sie bescheinigte dem Präsidium ordnungsgemäßes 
Wirtschaften ohne Beanstandungen und beantragte die Genehmigung 
der Jahresrechnung sowie die Entlastung von Präsidium und Beirat, was 
dann auch einstimmig erfolgte. Der nächste Tagesordnungspunkt war 
eine Beitragsanpassung. Präsident Kloos erklärte, dass der seit 2007 
nicht mehr erhöhte Beitrag wegen der gestiegenen Kosten bei den 
Clubleistungen nicht mehr kostendeckend ist und deshalb angepasst 
werden müsse. Er stellte die bisherigen und die gewünschten neuen 
Beiträge gegenüber und verwies auf Leistungserhöhungen in der 
Vergangenheit. Dies würden in einigen Fällen sogar bestimmte 
Leistungen in einer niedrigeren Beitragsklasse ermöglichen.           
Nach längerer Diskussion stimmten die Delegierten mehrheitlich den 
neuen Beiträgen zu. Als Bonus für das 60-Jährige Bestehen des NAVC 
in diesem Jahr gilt der neue Beitrag erst ab 2026.   
Der nächste Tagesordnungspunkt waren satzungsgemäße Wahlen. Die 
Amtszeiten des Vizepräsidenten, des Sportpäsidenten sowie eines 
Revisors waren beendet. Der bisherigen Vizepräsident, unser 2. ASC-
Vorsitzende Martin Meyer kandidierte wieder und wurde in geheimer 
Wahl mit sehr großer Mehrheit wiedergewählt. Die Amtszeit der 
bisherigen Revisorin, unserem Vorstandsmitglied Barbara Henninger, 
war ebenfalls abgelaufen. Sie wurde in offener Abstimmung einstimmig 
wiedergewählt. Für das Amt des Sportpräsidenten gab es dann zwei 
Kandidaten. Stefan Schulze, der seit Januar 2025 die NAVC 
Sportabteilung und Mitgliederverwaltung als Nachfolger von Marietta 
Limmer führt und Michael Störmann, der Vorsitzende des LV-Hessen, 
kandidierten für dieses Amt. In geheimer Wahl wurde dann mit deutlicher 
Mehrheit Stefan Schulze als neuer NAVC-Sportpräsident gewählt. 
Das neue NAVC-Präsidium besteht jetzt aus Präsident Hans Kloos, 
Vizepräsident Martin Meyer; Sportpräsident Stefan Schulze und 
Beiratsvorsitzender Michael Störmann. 
 



Traditionell lädt das 
Präsidium die 
Delegierten am Abend 
zu einem 
gemeinsamen Essen 
ein. Dieser 
Kongressabschluss 
fand mit gutem Essen 
in einem bestens 
eingerichteten 
Barockstadel aus dem 
Jahre 1603 statt. Der 

ausrichtende LV-Südbayern hatte für die musikalische Unterhaltung eine 
siebenköpfige Blaskapelle verpflichtet, die den Abend begleitete. Im 
Rahmen dieses Abends hat unser LV-Nordbayern an Marietta und 
Joseph Limmer als 
Anerkennung ihrer 
langen Tätigkeiten für 
den NAVC und 
unseren 
Landesverbandes 
einen größeren 
Geldbetrag für ein 
Wellness-Wochenende 
überreicht. An diesem 
Geschenk war 
natürlich auch unser 
ASC beteiligt. Ebenfalls Präsente überreichten der LV-Südbayern und 
die Revisoren. Nach Mitternnacht endete dann ein, durch die Wahl eines 
nach Jahrzehnten erstmals neuen Sportpräsidenten, etwas anders 
verlaufender NAVC-Kongress. Als Termin für den Kongress 2026 wurde 
der 28. März festgelegt. Er findet dann in Bremervörde statt, Ausrichter 
ist der LV-Nord. 
 
Bericht Joachim Hofmann  Bilder J.Hofmann        
 


